

EL COMBATIVO

ORGANO DE AGITACIÓN Y PROPAGANDA DE LA SECCIÓN XXII-CNTE

EDICIÓN ESPECIAL

Oaxaca, Ciudad de la Resistencia, jueves 1 de mayo de 2025.

HACIA EL PARO NACIONAL...

Por un primero de mayo proletario, combativo y unitario.

El 1° de mayo de 1886, la Federación Estadounidense de Trabajadores convocó a una huelga general en las principales ciudades de estados unidos, contra las jornadas extenuantes de 12 a 18 horas, por acabar con la explotación, la precariedad laboral existente, terminar con los entornos insalubres y exigir seguridad social, destacando la ciudad de Chicago con mayor participación obrera.

Alrededor de 200 mil trabajadores se lanzaron a las calles, suspendiendo la producción en las fábricas, a las puertas de estas realizaron mítines. La respuesta violenta gubernamental, dejó un saldo de decenas de asesinados, más de una centena de detenidos, y 8 de ellos fueron sentenciados acusados de delitos infundados, 5 fueron enviados a la horca y 3 a cadena perpetua.

La huelga porque se estableciera la jornada de 8 horas, se desarrolló

hasta el 4 de mayo, y concentrados en el parque del Heno, asistieron miles de obreros, la policía abrió fuego contra los manifestantes asesinando a 38 obreros y 200 fueron heridos de gravedad, se decretó el toque de queda con la intención de desarticular las células obreras, arrestar y torturar a los diferentes líderes sindicales.



FOTO CENCOS 22

Para el movimiento obrero internacional, estos acontecimientos dejan una de las lecciones más significativas en queda constancia de que la unidad y la organización permitieron alcanzar la reducción de la jornada de trabajo con el lema “8 horas para trabajar, 8 horas la descansar y 8 horas para el ocio”.

Se demostró que otro mundo es posible, que una vida digna es

posible, que pelear contra la burguesía es más que posible.

Conmemorar a los Mártires de Chicago, a 45 años del surgimiento del Movimiento Democrático de Trabajadores de la Educación de Oaxaca MDTEO en aquel uno de mayo de 1980 y rendirle un homenaje a la huelga emprendida en aquella época, en el corazón del monstruo imperialista, nos remite a la lucha que la sección 22 lleva a cabo en su largo caminar por instaurar la democracia, autonomía e independencia sindical.

En 4 décadas y media, enarbolar demandas de carácter laboral y salarial, aunadas a las de carácter social, como ejes articuladores del descontento que fue permeando las filas magisteriales en pro de una educación pública, gratuita crítica y popular, con mejores condiciones de vida, pugnando por democratizar la vida política del país, así como implantar la democracia en el SNTE CHARRIFICADO, son las que han esgrimido como Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación CNTE.

Tener siempre presente esa etapa inicial del MDTEO, donde la creciente inconformidad se tornó

en organización estatutaria y no estatutaria, para lograr durante toda la década de los 80 -bajo el influjo del tierno triunfo de la revolución sandinista, en esa travesía por la liberación de los pueblos en el mundo-, el viento democratizador que campeaba en ese tiempo, alentaba al gremio magisterial para liberarse de las cadenas que habían impuesto a sangre y fuego los charros en Oaxaca y en el país.



FOTO CENCOS 22

La hoy ciudad de la resistencia, en el marco del día internacional del trabajo, se cimbró hasta sus cimientos con la protesta y el descontento de miles de trabajadores, de la ciudad y del campo que irrumpieron en el desfile oficial rompiendo la columna tradicional del corporativismo imperante, fue así que ese día, la clase trabajadora oaxaqueña pro democrática tomó las calles por

asalto, con los contingentes de trabajadores del STEUABJO, DEL SIOICO, DEL 3 DE MARZO, de la Coalición de trabajadores de obras públicas, del transporte urbano, de las comunidades del Trapiche Y Santa Gertrudis Zimatlán , de la Colonia Emiliano Zapata de Xoxocotlán, este bloque de empleados y trabajadores universitarios, del rastro, del departamento de limpia municipal, campesinos y colonos, esperarían al bloque de profesores y profesoras, para recibirlos en el centro de la ciudad externando su solidaridad para las maestras y maestros disidentes, después de que sortearan provocaciones y jaloneos para librar el bloqueo de la maquinaria de SCT que los empleados de esa dependencia habían colocado bajo las órdenes de los charros de la Federación de Sindicatos al Servicio del Estado, la FSTSE.

La ira, el coraje y el descontento acumulado se hizo más evidente al llegar el profesorado insurgente frente al palacio estatal, ya que, en el balcón principal, estaba el charro secretario general Fernando Maldonado con el gobernador del PRI Pedro Vásquez Colmenares, las

consignas y señalamientos fueron en aumento, el descontento se desbordó y aunada a las demandas planteadas, en los días siguientes se incorpora la destitución del entonces dirigente seccional.

El desafío que representó el movimiento magisterial oaxaqueño con la irrupción de mayo que se prolongó a junio, puso a prueba la hegemonía de “Vanguardia Revolucionaria” del CEN del SNTE, permitió que se asomara la oportunidad de democratizar la sección de Oaxaca derivada de la lucha por una serie de atropellos de índole económica, de prestaciones sociales falta de pagos y por un incremento digno al salario.



FOTO CENCOS 22

En este 1 de mayo de 2025, seguramente la combatividad se expresará de manera rotunda en las calles de la ciudad de la resistencia y en las demás ciudades y capital del país. Retomando las enseñanzas de la clase obrera internacional, e igual

las que nos legaron los trabajadores del textil y de las minas, en Rio Blanco y Cananea en los años 1906 y 1907, preámbulo de la revolución mexicana de principios de siglo XX, la de Zapata Y Villa, sucesos históricos de los grandes movimientos en México, que hicieron posible plasmar con el pacto social, en la carta magna los derechos de las y los trabajadores mexicanos en el articulado del 123 y su ley federal del trabajo, también el derecho a la educación contenido en su forma original en el tercero constitucional, y el artículo 27 en materia agraria. 3 preceptos que han sido de manera constante violentados por la lógica neoliberal de los que mal gobiernan en el México de ayer y contemporáneo, por lo que hoy se hace imprescindible recuperar su esencia con que fueron concebidos en 1917, ello solo se logrará con la lucha organizada del pueblo trabajador que frene la continuidad de los afanes privatizadores apuntalados por un sistema capitalista y patriarcal, porque **la emancipación de los trabajadores, será obra de los trabajadores mismos**, de tal manera que gobierne quien gobierne los derechos se defienden.

El escenario que se vislumbra para este primero de mayo a escala planetaria, apunta a que la clase

trabajadora tenga un repunte generalizado y en el caso mexicano se cristalice para concluir con las leyes nefastas que tanto han dañado a la educación y a la salud, las exigencias de su abrogación desde la CNTE que se replican en el país, sumadas a las demandas de salario del 100 por ciento, demandar el respeto a la organización y contratación colectiva, contra la precariedad laboral, y la permanente lucha contra el charrismo sindical fortalecen **la iniciativa del paro nacional indefinido** que será ratificado con toda la contundencia al unísono por los referentes aliados que se movilizan con la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación en este primero de mayo proletario, combativo y unitario.



FOTO CENCOS 22

**SRRÍA DE PRENSA Y PROPAGANDA
CENCOS XXII
RADIO PLANTÓN**